
 

 

1 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 24. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 13.04.2023, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:30 
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Anwesenheitsliste 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Tim Forster  

  

Eckhard Holderrieth  

 

CDU 

  

Matthias Thoni  

  

Thomas Born  

 

SPD 

  

August Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Bruno Sebastian Leiner  

 

SPD 

  

Andreas Losigkeit  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Thorsten Schmidt  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Dr. Gisela Kalvoda  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Rolf Kost  
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Entschuldigt 

 

SPD 

  

Carina Moock entschuldigt 
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Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Grillplatz Wollmesheim 

  

3. Kulturhinweisschild BAB A65 

  

4. Bericht des Ortsvorstehers 

  

5. Verschiedenes 
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Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Ein Einwohner monierte die Parksituation in der Wollmesheimer Hauptstraße. Herr Kost teilte 

mit, dass die Problematik bekannt sei und der OBR bereits an einer Lösung dran ist.  

 

Ebenso wollte ein Einwohner wissen ob es zulässig ist das eine Privatperson drei 

Überwachungskameras auf öffentliche Stellen wie Straße und Bürgersteig eingestellt hat. Der 

Vorsitzende teilte hierzu mit sich bei der Polizei zu erkundigen.  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Grillplatz Wollmesheim 

 

Herr Kost erläuterte das es an der Zeit sei die Gebühr anzupassen und bat um Vorschläge aus 

dem OBR. 

 

Es wurde einstimmig für eine Erhöhung von 60 € auf 80 € für Privatpersonen gestimmt und 30 € 

auf 40 € für Schulklassen und Kindergärten. 

 

Ebenso erläuterte Herr Kost, dass der Grillplatz am Wochenende nur noch einmal vergeben wird, 

zum Schutz der Anwohner. Letztes Jahr gab es viele Beschwerden, da jeder Tag am Wochenende 

auf dem Grillplatz Feste waren. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Kulturhinweisschild BAB A65 

 

Herr Kost teilte mit, dass er an der Autobahn gerne ein braunes Kulturhinweißschild hätte das 

auf die 1000 Jahre alte Kirche in Wollmesheim hinweist. Es erfolgte eine kurze Diskussion.  

 

Es wurde festgehalten, dass man die Sarkophage besser platzieren sollte damit man diese auch 

besichtigen kann.  

 

Die Kirche wird auch in die Fremdenführungen mit aufgenommen.  

 

Herr Kost wird eine Vorlage vorbereiten, diese von allen Fraktionsvorsitzenden unterschreiben 

lassen und an die Stadt weitergeben für den Gremienverlauf.  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

WH 4 

 

Herr Kost teilte mit, dass der Hauptkanal im nördlichen Teil verlegt sei, und die 

Hauptwasserleitungen verlegt werden. Die Hausanschlüsse werden auf die Grundstücke 

vorverlegt.  Der Kanal im Anschluss Dörstelstraßes soll zeitnah und wenn möglich schnell verlegt 

werden. Die Anwohner werden von der Baufirma rechtzeitig informiert.  

 

Herr Thoni bat darum darauf zu achten, dass die Grenzsteine die herausgenommen wurden auch 

wieder gesetzt werden. 

 

Herr Kost sagte, er werde dies in die nächste Baubesprechung mit aufnehmen. 

 

Die Übergänge für Sehbehinderte und Blinde Menschen werden gerade geplant jedoch nicht in 

weis sondern in grau. 

 

 

Feuerwehrhaus 

 

Der Abriss des alten Hauses ist erfolgt. Hausanschlüsse sowohl für das neue Feuerwehraus als 

auch Schulhauses erfolgt nächste Woche. Die Heizung im Schulhaus wird dann abgestellt. Der 

Vorplatz wird dann vorerst geschottert um die Fahrzeuge ins neue Haus zu bekommen.  

 

Herr Leiner wollte wissen, ob man dann in diesem Zuge nicht den Eingang zum OVB barrierefrei 

gestalten könnte.  

 

Herr Kost sagte hierzu, dass dies schon einmal angeregt und abgelehnt wurde wegen dem Platz, 

da dann Parkplätze wegfallen würden. 

 

Dorfschenke 

 

Momentan wird das Gebäude und die Pergola frisch gestrichen. Die Weinwerbegemeinschaft ist 

am Renovieren des Hauses Bauer. Zusätzliche Bänke zwischen der Wiegetechnik und dem Haus 

Bauer werden noch entstehen. Geplant ist auch eine Überdachung. Bezahlt wird dies durch die 

Kerwegemeinschaft, und einer noch ausstehenden Spende der Sparkasse. Die Überdachung wird 

momentan geplant und wie es aussieht auch von der Kerwegemeinschaft finanziert.  

 

Die Dorfschenke wird momentan grau und weiß gestrichen. 

 

Der Vorsitzende nimmt zu der Malerfirma nochmal Kontakt auf, da diese keinen Auftrag haben 

für die Bushaltestelle innen zu streichen. Dies muss aber unbedingt gemacht werden.  

 

Der Termin für eine Einweihung am 1. Mai ist nicht zu halten, so halbfertig möchte der 

Vorsitzende nicht einladen. 

 

Es wurde die Frage gestellt wann die VR Bank die Eröffnung machen möchte. 

 

Herr Kost sagte hierzu, dass diese sich anschließen möchten, wenn ein Fest im Dorf ist. Aber 

ehrlicherweise hätte er lieber die Einweihung des Dorfplatzes separat gefeiert wie zusammen 

mit der Eröffnung der VR Bank. 

 

 

Maifest der Landjugend 
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Momentan läuft alles etwas schwierig. Schade wäre es, wenn wir dieses Traditionsfest in 

Wollmesheim verlieren würden, so Herr Kost. 

 

Der Vorsitzende bat darum das Fest zu unterstützen wo es nur ginge.  

 

Her Kost bat seinen Stellvertreter Herrn Holderrieth Worte zu sprechen, da er selbst am 1. Mai 

verhindert sei.  

 

Herr Altschuh teilte mit, dass auch seine Tochter Jana Altschuh eine Rede halten könne.  

 

 

Spielplatz 

 

Hier teilte Herr Kost mit, er würde gerne neue Spielgeräte anschaffen, da der Wollmesheimer 

Spielplatz doch etwas in die Jahre gekommen sei. 

 

Auch hier möchte die Kerwegemeinschaft einen finanziellen Beitrag leisten. Das Grünflächenamt 

Frau Klein wird Planungsentwürfe vorlegen. 

 

Herr Leiner regte hier an, auch was für die Jugendlichen anzubieten wie z.Bsp. so genannte 

Fitnessstangen. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Frau Dr. Kalvoda monierte nochmals die lose Metalplatte bei der Fa. Seka.  

Herr Kost teilte mit, dass es sich hier um ein Privatgrundstück handle. 

 

Herr Altschuh fragte ob der Gemeindearbeiter nicht die „Alte Kelter“ streichen könnte. Herr 

Kost verneinte dies wegen der Rapportierung der Stunden. 

 

Hier sollte der OBR einen Arbeitseinsatz machen.  

 

Die Bänke um den Kastanienbaum könnte vielleicht der Gemeindemitarbeiter renovieren.  

 

Die Hinweisschilder mit den ortsansässigen Winzern ist auch nicht mehr aktuell und müsste neu 

gemacht werden. 

 

Herr Thoni teilte mit, dass man beim Fachamt nachfragen sollte, bezüglich des Ausbaus der 

Fahrradwege Ilbesheim/Wollmesheim.    
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Die Niederschrift über die 24. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt Landau 

in der Pfalz am 13.04.2023 umfasst 5 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 12. 

 

 

 

 

 

 

Rolf Kost 

Ortsvorsteher Wollmesheim 

 

 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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